



2013年
7、8月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
http://www.takasago-hoikuen.com

皆様ご存知のように、6月末に「富士山、三保の松原」の世界文化遺産登録が決定いたしました。実は私、登ったことはありませんが富士山大好きガール？なんです。一番好きな富士山絶景ポイントは、「忍野八海」からの景観です。「あ～日本だなア～」と、しみじみとした思いにふけるほどです。「逆さ富士、ダイヤモンド富士、赤富士、かさ富士」など様々に賞賛され、うれしい限りです。今後ますます日本国内はもとより外国の方々へも「孤高の富士」の気高さを知っていただけることでしょう。

残念な事に、自然遺産ではなく文化遺産での登録でした。「ごみ問題」は富士山に限らず、コンビニ前や街中で、観光地でも見られる問題です。「小さなかしこい消費者」として、子どもの頃から人の事を思いやれる子になってほしいと考えます。保育園では、遠足などで自分の出したごみは持ち帰るように指導しています。今や常識となっていますが、まず私達大人が、手本を示していきたいものです。

お誕生日おめでとう(7月)



1才おめでとう	ゆうたくん りゆうとくん
2才おめでとう	あいりちゃん あみちゃん
3才おめでとう	こころちゃん しおりちゃん
4才おめでとう	ゆうまくん たかとくん
5才おめでとう	みおちゃん ひよりちゃん わきこちゃん あるとくん やんりよんちゃん
6才おめでとう	すずかちゃん

お誕生日おめでとう(8月)



1才おめでとう	あゆむくん りょうすけくん
2才おめでとう	
3才おめでとう	かなみちゃん けいすけくん てっぺいくん ひなりちゃん
4才おめでとう	ゆうやくん かいとくん まもりちゃん
5才おめでとう	ちあきちゃん
6才おめでとう	

		7月の予定	8月の予定
1	月	ちゅっちゅこっこ★ 七夕集会	
2	火	プール開始日	幼児誕生会★
3	水		
4	木		
5	金	幼児誕生会★	
6	土		
7	日		
8	月	ちゅっちゅこっこ★ 青空保育★	
9	火	0才児健診 健康相談★	
10	水		
11	木		
12	金	防災訓練	
13	土		
14	日		
15	月	災害伝言ダイヤル「171」	災害伝言ダイヤル「171」
16	火	発達相談日★	防災訓練
17	水	照子おばちゃんのお話し会	
18	木		
19	金	防犯訓練 北町会盆踊り会	
20	土	北町会盆踊り会	0才児健診 健康相談★
21	日	(北町会盆踊り会予備日)	
22	月	乳児誕生会★ちゅっちゅこっこ★ なかよし広場★・PPD	
23	火	0才児健診 健康相談★	防犯訓練
24	水		
25	木		
26	金		乳児誕生会★
27	土		
28	日		
29	月	ちゅっちゅこっこ★	
30	火		プール最終日
31	水		

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

ばんび2組からこんにちは

今年の3月まで、ひよこ2組という環境で過ごしてきた6名の子ども達。4月からは本園での生活がスタートし、2組にとどまらず、1組のお部屋に行ったり来たり、1階のお兄さんお姉さんの姿を眺めたりしながら生活してきました。

毎月行われている「ちゅっちゅここの会」へは、職員の傍らからなかなか離れられなかった子ども達も、今では一人でちょこんと座って参加しています。又、0, 1, 2才児参加の毎月の誕生日会へは、2才児うさぎ組のお部屋で行われますが、毎月参加することで、環境にも慣れてきて職員のおひざから離れ、「じ〜」と見ている姿に成長を感じるほどです。遊びの場面では、おやつを食べ終えてから1組へ遊びに行ったり、一緒に体操をしたり、絵本を見たりするなど少人数での生活や遊びの中から、1, 2組の交流を持ってきました。

又、生活の場面でも1組の職員に寝かしつけてもらったり、お食事を手伝ってもらったりと、様々な場面で関わりを持ち、毎日の積み重ねの中から「輪」が広まり、1, 2組がスムーズな合流をしています。これからは夏の活動が始まります。「沐浴」から「プール」デビューです。子ども達がどんな姿を見せてくれるか楽しみです。

こどものつぶやき

5才児ぞう組クラスでのある日・・・

ぞう組では、キャンプで見つけたカブト虫の幼虫を育てています。

すくすく成長している幼虫を観察しながら子ども達の会話・・・

A:カブトむしのようちゅう

だんだんちやいろになってきたね〜

B:ほんとうだ〜!

エビフライみたいだね〜!

Bちゃんはこの時お腹がすいていたのかな?
おいしそうに見えたようです。

七夕まつりにちなみ・・・

7月7日は「七夕」です。

保育園では「織姫と彦星が1年に1回天の川を渡りこの日に逢える」お話を聞き、ご協力いただいた「短冊」に願いを込めて笹に下げました。

3, 4, 5才の幼児クラスになると、右記のように年齢にあわせた製作を行います。

ご家庭へは、早めのお持ち帰りをします。製作物を真ん中に、子ども達の製作にまつわるエピソードなど聞いて頂き、たくさんのプラスの言葉かけをしてあげてください。そして、ご家族一緒に、もうひとつふたつ笹に飾っていただくのもいいかもしれませんね!



3オクラス りす組作品



4オクラス ひつじ組作品



5オクラス ぞう組作品



北町会「盆踊り会」で会いましょう〜

* 7月19(金)20(土) (雨天の場合21(日)まで順延)

* 夜7:00~9:00

* 途中、当園の「太鼓をたたいて遊ぼう会」が演じます
保育園では、日本の古くから伝わる伝統や風習、記念日等、保育の中で取り入れていきたいと考えます。

前期では5月5日「こどもの日」、7月7日「七夕まつり」、8月15日「終戦記念日」、9月15日「敬老の日」などがそれにあたります。

東日本大震災をきっかけに、日本人の心に「きづな」が再確認されました。前述の富士山の登録もしたり、日本人の「誇り」を呼び覚ますようなテレビ番組が多く見られるように感じるの、私だけでしょうか?

これからの季節、各ご家庭でご実家に帰省したりして、その地域ならではの催しや、子ども達に伝え残していきたい文化に触れることもあるかと思えます。なによりも「私が小さい時にね〜」から始まる、お父さんお母さんのこれまでの「物語」を是非、子ども達にお伝え下さい。

たかさごの教育(手先) 第4回

1歳児クラスの子どもたちは「つまむ」ことが上手になり、0歳児クラスの時にはある程度の大きさで、厚みのあるものをつまんでいましたが、薄くて小さめのものもつまめる様になってくるので、コイン落としやシール貼り、小麦粉粘土等を興味や発達に合わせて提供しています。シール貼りでは、発達に合わせて、提供するシールの大きさを変えたり、台紙から剥がすことが難しい時には、台紙に少し折り目をつけることで、剥がしやすくし、自分でできた喜びを味わえるようにしています。小麦粉粘土では、つまんでちぎってみたり、両手の平を使って伸ばしたりと、思い思いに形を作って楽しんでいきます。

つまんだり、ちぎったり、剥がしたりと、色々な手先のあそびを楽しむ中で、指先の動きを豊かにし、手先の発達につなげていき、将来的に生活(ボタンはめ・箸・歯磨きなど)や遊びの中で“自分で出来ること”を増やしていきます。

